

## CHAPITRE V.

SUIVEZ LES PAS DE LA DOULEUR VOUS AUREZ LE SENS DE LA VIE.

Spectacle étrange pour la pensée qui redescend de l'infini , qui connaît l'état immortel de l'être ! L'âme est déposée sur le bord de l'existence... elle a deux ailes... elle les déploie dans l'espace de la douleur ! Le lien qui unissait la vie et le bonheur est brisé... L'homme entre dans l'impénétrable...

Ah ! qui expliquera le sens de la vie ?... Je suivrai les pas de la douleur :

La volonté ne se crée que dans la lutte , et le cœur que dans l'affection. La première vient d'elle-même ; parce qu'elle est pour rester elle-même ! Le second se forme en autrui ; parcequ'il est pour vivre éternellement en un Autre !

Libre et sans bornes , la volonté voudra d'abord se mouvoir comme dans la sphère de l'esprit. Prenant conscience de lui-même , le cœur voudra d'abord rester en soi , pour aimer ce qu'il vient de saisir de l'être. Tel est le germe de l'homme.

Volonté , essence pure , comment inventer ici-bas un obstacle auquel on puisse te lier , et qui t'enferme dans la lutte ? Et toi , flamme d'amour , comment trouver dans ces sphères un attrait qui puisse te fixer , et qui te décide à aimer ?

Là , le génie de la création !... La volonté sera liée à son contraire , le corps ; et le cœur , à ce qui lui est semblable , le cœur !

L'inertie , appelée à former une enveloppe à notre âme , liera sa lourde chaussure à l'ardente volonté ; pendant que l'innocente matière prendra la forme des choses que poursuit le désir du cœur !